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■日時：平成２９年１２月９日(土)

14：00～16：00 

■場所：曙川コミュニティセンター ２階集会室

14：00 ●はじまりのあいさつ 

●これまでのワークショップの

ふりかえり 

●『計画案を完成させよう！』

前回ワークショップの意見に基づき

計画素案の見直し点について説明

14：30 ●グループワーク 

『地域ぐるみで公園を育てるため 

のアイデア出し』 

・ルールづくり 

・公園を育てるためのアイデア 

15：15 ●発表とまとめ 

●おわりのあいさつ

16：00 終了 

●ワークショップによる住民参加型まちづくり

八尾木五丁目に新しい公園ができます。整備にあたっては「わたし

たちの公園」として身近に感じていただけるよう、地域の皆さんから

ご意見を伺いながら進めていきたいと考えており、合計４回のワーク

ショップを開催しました。去る 12 月 9 日に最終回となる第 4 回目の

ワークショップが開催されましたので、その内容をお知らせします。 

●ワークショップの進行

第４回目のワークショップでは、 

前回のワークショップ意見に基づき 

計画素案の見直し点を確認しました。 

また、公園のルールや、公園を育てる

ためのアイデアについて 

意見交換をしました。 

ワークショップでの意見を反映した 

‘みんなの計画案’が完成しました！ 
「曙川公園ワークショップ」では、合計４回の開催を通じて、地域

に新しくできる公園について話し合いを進め、公園やまちの将来

像を共に描きながら、ステップバイステップで計画案づくりに取り

組んできました。 

最終回となる今回のワークショップでは、これまでの流れをふり

かえり、最終の見直し点を全員で確認した後、『ワークショップ 

計画案の完成』となりました。 

１ 

２ グループワーク 『地域ぐるみで公園を育てるためのアイデア出し』 

３ 
新しい公園の名前は 

『曙川公園』 

 

●ワークショップに関するご意見、お問い合わせは・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

八尾市都市整備部 みどり課 （担当）内野 電話 ０７２－９２４－３８５１

今後は、この計画案に基づき 

実施設計を行い、平成３０年度に 

整備工事に着工する予定で事業を

推進します。 

また、公園の名前は「曙川公園」

と決定しました。地域の皆さんに 

愛され親しまれる公園の完成と成長

が楽しみです！ 

(仮称)曙川公園ワークショップにご協力下さり、誠にありがとうございました。 
合計４回のワークショップを通じて、新しい公園やまちづくりについて 

共に考え、知恵を出し合い、計画案を完成することができました。また、公園を育て続けるための 

方向性についてもアイデアを頂くことができました。 

多くの貴重なご意見を頂き、ありがとうございました。 

曙川公園の整備計画に関わるワークショップは今回をもちまして終了しますが、 

これからも、曙川公園の成長を地域のみなさんで支え、あたたかく見守って下さい 

ワークショップの後半は、グループに分かれて、完成した計画案を囲みながら、『皆が気持ちよく公園を使う 

ためのルール』や『公園を育てるためのアイデア』について意見交換をしました。 

ルールづくりについては、『ボール遊びの種類や時間、年齢等の取り決めが必要だね』とか『ペットの問題は、 

飼い主のマナーやモラルに原因がある』…等多様な観点から話し合いを進めました。また、公園を育て続ける 

ためには、『色々な人が参加して話し合える場づくりや組織づくりが必要！』という意見が、全てのグループから 

提案され、地域ぐるみで公園を運営するための方向性が明確になりました。（詳しくは裏面をご覧ください） 

発表の様子 ルールや体制づくりの検討 

計画案を囲んで記念撮影 

グループワークの様子 

みんなで考えた計画案が完成しました！ 

■曙川公園ワークショップの流れ



みんなが気持ちよく公園を使うための 

ルールについて(主な意見)

■ボール遊びについて

・利用者どうしのトラブルや近隣に迷惑がかからないよう

に、ボール遊びの種類や時間・年齢等について制限を設

けてはどうか。 

■ペットについて

・犬は放し飼い禁止。リードをつけてフンは持ち帰る。 

・基本的に飼い主のマナーの問題だ。啓発が重要。 

■ゴミや清掃について

・公園には、ゴミ箱を設置しない。基本的にゴミは、持ち

帰る。 

・公園を利用した人が清掃するような公園にしたい。 

・汚い公園はゴミを捨てられやすいので汚くならない様にしよう。 

■防犯について

・防犯カメラの設置について、今後まちづくり協議会等で

も検討したい。 

公園を育て続ける 
ためのアイデアや意見 

■地域の課題

・高齢化が進んでおり、清掃活動等の地域の負担が大きく

なっている。公園の雑草や清掃等の管理等ができるのか

不安…。 

■公園を運営する組織づくり

・地域だけで担うのではなく、公園に関わる色々な人を 

プレーヤーとして巻き込んで組織をつくる。 

・公園の利活用について話し合う場をつくる。 

みんなで考えた公園の計画案が完成しました！！ 合計４回のワークショップを通じて、新しい公園の将来像・利活用の方向性・空間や施設の内容・配置等 

について話し合いを重ねてきました。完成した計画案をご報告します。※今後、都合により計画が変更となる場合があります 

■曙川公園ワークショップに対する参加者の感想・意見

 自分達で考えた公園だとよりいっそう愛着がわいて良いと

思う。（男性/70 歳代） 

 色々なものがすべてふくまれていて、できあがりがとても

楽しみです。又あとあとのケアも考えていかなければなら

ないかと思います。（女性/60 歳代） 

 みんなが楽しめる公園ができると期待しています。30 年

後の公園がかがやいていますよう、住民として育てていき

たいです。（女性/50 歳代） 

 公園利用のルールは難しいことも多いですがしっかり決め

て、みんなで気持ちよく楽しく使用できたらすてきな公園

になるのでは。（女性/40 歳代） 

みんな仲良し曙川公園 

すべての人を思いやり 

幼児もシニアも思い切り遊べる公園 

…そんな公園の将来像を皆で描き

計画案をつくりあげました！

曙川公園計画平面図（案） 




